



**Nombre de alumno: Lucero Jiménez Fulgencio**

**Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: zootecnia de equinos**

**Grado: 7.º**

**Grupo: F**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2020

## Introducción

La evolución del caballo puede seguirse a través del registro fósil llamado Eohippus, un pequeño mamífero herbívoro que vivió durante el Eoceno, hace cincuenta y cinco millones de años, en América del Norte. Se supone que de él descienden todos los équidos posteriores, incluido el género Equus.

El Hyracotherium fue alguna vez considerado como el miembro más antiguo de la familia Equidae antes de que su especie tipo, H. leporinum, fuera reclasificada como un paleotérido.

Linneo clasificó los caballos domésticos en 1758 en la especie Equus caballus. Al demostrarse que los caballos domésticos actuales y su antepasado silvestre extinto, clasificado como Equus ferus (caballo salvaje), pertenecían a una misma especie, debía asignársele un único nombre científico.

## Origen, domesticación y evolución del caballo

El origen del caballo se podría datar hace más de cincuenta millones de años, periodo en el que el Eohippus, también denominado Hyracotherium, pastaba en las zonas más boscosas y de terreno blando. Este animal prehistórico medía unos 35 cm de alzada, y poseía cuatro dedos en las extremidades delanteras y tres en las traseras. Con el transcurso del tiempo fue haciéndose cada vez más grande, apareciendo tres tipos de caballos a partir de él: el Meshohippus (con unos 50 cm de alzada y con tres dedos en ambos miembros de apoyo); el Miohippus (con veinte centímetros más que el anterior y sólo un dedo en las cuatro extremidades y el Parahippus (de cerca de 80 cm de alzada).

Neptuno es un dios de la mitología romana, pero proveniente de la mitología griega, hijo de los dioses Saturno y Ops, hermano de Júpiter y Plutón. Gobierna todas las aguas y mares y cabalga las olas sobre caballos blancos. Todos los habitantes de las aguas deben obedecerlo y se le conoce como Poseidón en la mitología griega. Neptuno eligió el mar como morada y en

sus profundidades existe un reino de castillos dorados. Con su poderoso tridente agita las olas, hace brotar fuentes y manantiales.

Neptuno probablemente fue asociado con manantiales de agua dulce antes que el mar. Al igual que Poseidón, fue adorado por los romanos también como un dios de caballos, bajo el nombre de Neptuno Ecuestre, patrón de las carreras de caballos.

Las causas de la súbita desaparición del caballo de tierras americanas se cree que obedece

Enfermedades contagiosas o debido a algún parásito fatal

Cambios climatológicos severos

Competencia entre especies

Imposibilidad de adaptación

## Domesticación

El origen de la domesticación del caballo se remontaría a hace unos 5500 años en el actual Kazakhstan y fue realizada por la cultura Botai. Esto representa unos 1000 años antes de lo pensado anteriormente y unos 2000 años antes de la aparición de los caballos domésticos en Europa.

La evidencia más clara y temprana del uso del caballo como medio de transporte se halla en los enterramientos con carros datados en 2000 a. C. Sin embargo una creciente cantidad de evidencias apoya la hipótesis que señala que los caballos empezaron a ser domesticados en las estepas euroasiáticas entre los años 4000 y 3500 a. C.

## Clasificación taxonómica

Los caballos se clasifican dentro del orden de los perisodáctilos, perteneciendo a la familia de los équidos, a la que también pertenecen los asnos (*Equus africanus*), el onagro y el kulán

(*Equus hemionus*), el kiang (*Equus hemionus kiang*) y las cebras, en la que están estrechamente emparentados al pertenecer todos al único género superviviente, *Equus*.

Reino: Animal

Rama: Vertebrados

Tipo: Cordados

Clase: Mamíferos

Subclase: Placentarios

Orden: Ungulados

Suborden: Perisodáctilos

Familia: Equídeos

Subfamilia: Equinae

Género: *Equus*

Subgéneros: *Asinus* *Cebroides*

Especie: *Equus caballus*

## Conclusión

Conocer el origen y evolución del caballo es proponerse un viaje histórico. Y ello puede revelar mucho sobre la civilización humana. La convivencia con los caballos ha sido muy importante para el desarrollo de nuestra cultura.

Estos animales permitieron romper barreras, acercar enormes distancias y conectar diferentes pueblos. También abastecieron civilizaciones enteras, con suplementos esenciales

para la supervivencia. El origen y evolución del caballo revela que estos animales fueron capaces de desarrollar magníficas habilidades de sociabilidad y convivencia. Al punto de crear un histórico lazo afectivo entre hombre y equino. Y ello permitió la supervivencia de ambas especies.

## Fuentes

- ✓ <https://es.wikipedia.org/>
- ✓ <http://www.scielo.org.co/>
- ✓ <https://myanimals.com/>
- ✓ Antología de la materia